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５番 三宅 聡 議員  

質問タイトル（大項目） 

 

 

質問項目（中項目） 

 

 

具体的質問内容（小項目） 

 

 

 

1. 福祉政策と生活保護等に

ついて 

【質問趣旨】 

 福祉政策の向上に向け、生

活資金融資制度や生活困窮者

の自立支援を通じた市民生活

の安定化、社会福祉協議会の

役割強化、保護司との連携、

人権擁護委員の活動の推進、

生活保護の適正運用、民生委

員の活動環境の整備等、これ

らは総合的な視点から本市の

福祉向上を図るものでありま

す。 

市民がより一層、安心して

暮らせる環境を整え、社会全

体の福祉を向上させることを

目指し質問する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）福祉政策の瀬戸市災害

見舞金及び弔慰金の支給に

ついて 

 

 

 

 

 

 

（２）生活資金融資制度につ

いて 

 

 

 

（３）生活困窮者の自立支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① この災害見舞金及び弔慰金の定義として「災害（暴風、豪雨、豪雪、洪水、地震

その他の異常な自然現象又は火事若しくは爆発）により住宅（現に自己の居住の

用に供している住宅）に被害を受けた市民に支給する。」とあります。ここでい

う住宅とは、賃貸住宅も含まれていると承知しているが、この場合、賃貸住宅の

オーナーとそこに住む賃借人も対象となるのか伺う。 

 

② 豪雨や地震により住宅の法面や土留めが崩れたり、上下水道管の破損により道路

が陥没したりし、住宅に被害が及んだ場合は支給の対象となるのか伺う。 

 

① 生活のため一時的に必要とする資金を調達することが困難な市民に、取り扱い金

融機関指定の保証保険付きで資金の融資を斡旋するこの制度は、一見利率も年

１．８％と低く、使いやすいと思われがちであるが、ここ１０年利用者がいない

と聞いている。その理由を伺う。 

 

① 令和５年度、新規の自立支援相談件数は前年度とほぼ同様であったものの、自立

に向けた就労支援プラン作成件数が減り、非正規を含む就労件数も減っている。

実際の就労支援に繋がっていない理由は何か伺う。 

 

② 離職により住宅を失った又はその恐れが高い生活困窮者で、所得が一定水準以下

の者に対して、支払われる住宅確保給付金の給付件数が、令和５年度は極端に減

っているが、理由は何か伺う。 

 

 



（様式２） 

備考 １．必ず、大項目を【１、２、３・・・】、中項目を【（１）、（２）、（３）・・・】、小項目を【①、②、③・・・】として明記し、質問内容、要旨等の具体的かつ明瞭化に努める。 

２．数値の答弁を求める場合は、必ずその旨を記載する。また、過去の経緯、他市の状況等の答弁を求める場合も、同様の扱いとする。 

３．ＭＳ明朝体、１２ポイントで記載する。 

（ 2 ページ） 

５番 三宅 聡 議員  

質問タイトル（大項目） 

 

 

質問項目（中項目） 

 

 

具体的質問内容（小項目） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）瀬戸市社会福祉協議会

との関連について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（５）瀬戸保護区保護司会と

の関連について 

 

 

 

（６）人権擁護委員瀬戸地区

委員会との関連について 

 

 

（７）生活保護について 

 

① 瀬戸市社会福祉協議会補助金は同協議会が瀬戸市の地域福祉の拠点としての役

割を担っており、その活動は、本市が福祉施策を遂行する上で、またこれを補完

するものとして重要な位置付けの団体であることから財政援助を行っている。こ

の補助金の目的と効果はどのようなものがあるか伺う。 

 

② やすらぎ会館３階の入浴施設は社協が指定管理者として運営していると承知し

ている。この度の閉鎖の理由が施設老朽化と利用者減少による費用対効果を考え

てのことと伺っているが、市民福祉の増進という重要な観点から市の見解を伺

う。 

 

①切れ目のない息の長い支援を確保していくことが、再犯防止の推進に重要である

とされたことを受け、令和５年１２月、更生保護法の一部が改正され、「更生保護

における地域援助」、「刑執行終了者等に対する援助」が新たに開始されました。

このことで市にどのような影響があるのか伺う。 

 

① 人権擁護委員とは国民の基本的人権が侵害されないよう監視し、人権侵害があっ

た場合には、その相談相手になり、適切な処理を講ずるため活動しているとある

が、活動の状況を伺う。 

 

① 日本国憲法第２５条、「すべての国民は、健康で文化的な最低限度の生活を営む

権利を有する。」の理念に基づき、本市でも生活保護制度が実施されている。本

市での生活保護の実態と課題について伺う。 
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（８）民生委員について 

 

 

② 生活保護では最低限度の生活を保障すると同時に、自立を助長することが重要な

こととなっている。自立を促すためどのようなことが行われているのか伺う。 

 

③ 生活保護を受けるに至るには、当然ながら財産面に関して、極めて厳格な調査が

行われることとなっているが、調査にあたりどのような課題があるのか伺う。 

 

④ 生活に困窮した市民が、保護の相談に来られたものの保護申請には至らなかった

場合や、保護が却下となった場合、市としてどのような対応がとられることとな

るのか伺う。 

 

⑤ 保護申請の審査は極めて厳正に行われるべきであるが、同時に迅速さも求められ

る。審査に間違いはあってはならないことではあるが、仮に申請者の情報が正確

に伝わっていなかったなど、審査の後で判明した場合はどのような措置がされる

のか伺う。 

 

① 民生委員とは、県知事の推薦に基づき厚生労働大臣により委嘱される。本市では

約２５０数名の方が活動をされている。一人当たり担当世帯数はおよそ２６０世

帯となっているが、これは適正かを含め、民生委員の現状と今後の課題について

伺う。 

 

② 民生委員の人材を確保するため、現在どのような取り組みをしているのか伺う。 
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③ 民生委員は地域住民との信頼関係を築き、地域社会の安全と福祉を支える大切な

役割を果たしている。改選期には５０名ほどの新規の委員が加わっているが、ど

のような形で研修等が行われているか伺う。 

 

④ それら研修の質と量は、民生委員として活動していくうえで適切と考えるか伺

う。 

 

⑤ 民生委員はその職務上、他人のプライバシーを知りうる立場にある。個人情報の

取り扱いが厳しく問われている昨今では、以前より活動しづらくなっていると思

われるが見解を伺う。 

 


